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市政协委员陈能文所在的
福建有伦农业科技有限公司，是
从传统农业生产领域转型而来
的科技企业。他和团队一直致
力于把数字技术跟传统农业结
合起来，助力乡村振兴。

去年，陈能文忙得不亦乐
乎，参加了17次视察考察调研活
动、8次协商监督活动，还有20多
次的其他活动。在多次调研中，
他发现了一个问题：各部门都在
开发数字管理平台，希望能帮助

基层治理。但平台太多，反而让
乡镇基层干部和村民觉得麻烦，
使用热情有所降低。

“数字治理的本质应该是解
放人力。”陈能文思考，能不能搞
一个平台，把各种基层管理场景
都涵盖进去，同时满足村民、网
格员、乡镇干部等不同使用者的
需求？

去年11月，陈能文以政协委
员联系点建设为契机，把公司研
发的乡村振兴数字管理平台免
费捐给了晋安区寿山乡。

现在，村民们遇到公告栏、
路灯损坏等问题，随手拍照就能
报修；高清探头实时监控重点区
域，人居环境治理工作更有针对
性。陈能文介绍，这个平台研发
试点近3年，已发展出“小团队细
网格”、林长制、村庄治理等多个
跨领域模块。

接下来，他们还打算结合寿
山乡的农文旅特色，量身定制相
关应用模块，用一个平台打通更
多治理环节，真正实现数字赋
能、产业惠民。“我们要让数字技
术在乡村振兴中大显身手！”陈
能文信心满满地说。
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郑其强：
躬耕讲台四十年 建言献策重实效

本报记者组

躬耕讲台四十年，长乐一中原校
长郑其强的学生遍布五湖四海。而
今，退休后的他作为一名人大代表，积
极履职尽责、建言献策，展现代表风
采。

结合多年来的工作经历，两届人
大会议期间，郑其强针对教育领域提
出了一系列建议，并获得采纳。今年，
他又带来希望增加教辅资料选择的新
建议，期待未来取得成效。

去年，长乐区人大常委会推出“乐
在线”平台，为广大市民提供了提交建
议的新渠道。拿到自己的代表码后，
郑其强第一时间就将它发到朋友圈，
并在日常工作与生活中积极宣传：“有
什么意见和建议，都可以发到我这里
来。”

借助“乐在线”平台，短短 4个月，
郑其强便收到30多份来自普通市民的
意见建议。每一份材料，他都认真阅

读、仔细甄别，最终挑选出20多份意见
建议，转交给相关部门。

“这当中，有不少建议关注长乐的
各类文化产业发展与城市品牌建设，
很有借鉴意义。如圣寿宝塔夜景提升
等建议，均已得到政府部门的有力推
动。”郑其强表示，两会前，他之前的学
生听说他当选人大代表，也纷纷发来
了意见建议。他将这些建议归纳形成
九大条，准备一并提交。

陈能文：
用数字技术助力乡村振兴
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代表速写

本月，中印尼“两国双园”迎来
“周岁”！自 2023年 1月中印尼经贸
创新发展示范园区获国务院批复以
来，中印尼“两国双园”中方园区——
福州新区元洪功能区变化日新月异。

政策层面，省 15条、市 28条配套
政策接续出台；配套层面，策划123个
总投资 530亿元基础设施项目，设立
百亿基础设施建设基金；产业层面，
已签约引进 54个总投资 903亿元经
贸合作项目，中印尼“两国双园”经贸
创新基地入驻市场主体625家。

短板如何突破？优势如何延
续？发力面如何再扩大？市政协委
员们给出了不少“好点子”。

福建鸿生材料科技股份有限公

司位于元洪功能区内，企业负责人何
艳霞正是本届市政协委员。“企业落
地后第一件事往往是找政策，但更重
要的是找到的政策能用、好用。”何艳
霞说。

针对已出台的省、市政策，她建
议加快出台实施细则，例如细化用地
出让时间周期，优先给予用地平整保
障、项目用地出让价格优惠等；给予
落地项目增值税税收返还、进出口税
收优惠减免等，鼓励民营企业积极投
身“两国双园”建设。

同样瞄准“精细化”的，还有民建
福州市委会的提案。围绕“加强投资
贸易精细化服务”，该提案建议，建立
中印尼“两国双园”联合工作委员会

磋商机制与中印尼“两国双园”产业
合作促进会，提供企业落地绿色保障
通道；同时，可以认定几家企业作为
中印尼“两国双园”重点外贸综合服
务企业，发挥专业化优势带动相关企
业一起“走出去”。

“福州每年举办那么多高规格盛
会，能不能也在中印尼‘两国双园’落
地？”市政协委员薛蓉借鉴“博鳌亚洲
论坛”和“乌镇峰会”经验，提出《关于
在福州定期举办国家级（国际性）“两
国双园”产业发展论坛的建议》。

薛蓉表示，办好中印尼“两国双
园”相关展会，不但有助于为产业链
发展注入新动能，也可以为福州增加
一张文旅宣传新名片，打开对外交流

窗口。
文化与经济相互交融、相互促

进、相得益彰的例子不在少数。去
年，建设印尼文化风情公园提上日
程、福清文艺团体赴印尼参加印尼福
清公会青年联谊活动等，均为中印尼

“两国双园”建设增姿添彩。
市工商联在《关于助推中印尼

“两国双园”打造示范园区的建议》
中，也提到了文化交流的重要性，鼓
励在园区内设立中印尼文化交流基
地，提供学习中印尼文化的场所，重
点培育和推进民族民间演艺、传统民
族民间工艺品、地域特色文化体验等
文化项目产业化发展，提升文化创意
成果的转化实效。

市政协委员为加快中印尼“两国双园”建设建言献策

打开一扇窗 点亮一座城
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中 印
尼“两国双
园”中方园
区全貌。
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林双伟摄

大型灯光秀、闽江夜游、民
俗表演……过去一年，市政协委
员林子夏成了“闽江之心”的常
客。“想通过亲眼看、亲耳听，为
提升‘闽江之心’提出更多有用
的建议。”林子夏说。

委员履职发力点在哪儿？
林子夏认为：无外乎服务中心大
局，实实在在建言献策。2023
年，除了“闽江之心”，林子夏还
一头“扎”进“福州都市圈”相关
课题，一方面积极参加市政协举

行的调研活动、协商会议，另一
方面，利用出差和业余时间四处
走访、搜集材料。

去年，他去了武汉、上海、成
都、西安，了解这些城市的消费
商圈发展趋势，并结合福州特色
美食、海滨山水资源、闽都文化
底蕴，提出《关于打造福州都市
圈会客厅的建议》和《关于高标
准建设“闽江之心”的建议》。

翻看提案，林子夏的用心程
度可见一斑。他提出，应加强对
福州传统文化、名人典故、城市
气质等内容的挖掘，比如在人气
高的商圈，可以将福州三宝、茉
莉花茶等“老字号”，以多样化的
形式常态化展示，打造福州都市
圈的特色名片。

“福州市委、市政府提出打
造福州都市圈和国际消费中心
城市的愿景，是融入新发展格
局、促进经济高质量发展的重要
举措。作为政协委员，观大势、
谋全局、议大事是基本政治素
养，新的一年，我也要把好做法
保持下去，为福州发展出更多点
子。”林子夏说。

林子夏：
用心用情赋能城市发展
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